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ATA Nº003/2023 
 

Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, ocorreu a 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de forma virtual, 

via Google Meet. Deu-se início à primeira convocação às 18h45, e à 

segunda convocação às 19h. Foi feita a chamada dos membros, e foi 

constatado que estavam presentes os seguintes conselheiros e suplentes: 1) 

Camila Schaefer Martins, representante Titular da Comissão de Artes 

Cênicas e Música da Sociedade Civil; 2) Edson Santos Silva, representante 

Titular da Comissão de Livro e Literatura da Sociedade Civil, e vice-

presidente do Conselho; 3) Milene Aparecida Padilha Galvão, representante 

titular da Comissão de Patrimônio Material da Sociedade Civil e 1ª secretária 

do Conselho; 4) Leonardo Schenato Barroso, representante titular da 

Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil, e presidente do 

Conselho, 5) Nelsi Antonia Pabis, representante suplente da Comissão de 

Patrimônio Material da Sociedade Civil; 6) Herculano Batista Neto, 

representante titular da Comissão de Instituições da Sociedade Civil, e 2º 

secretário do Conselho; 7) Bráulio Zarpellon Junior, representante suplente 

da Comissão de Instituições da Sociedade Civil; e 8) Samanta Regina dos 

Santos Ferreira, representante governamental suplente da Secretaria 

Municipal de Cultura e Turismo. A reunião contou ainda com a participação 

do produtor cultural José Osvaldo Campos Nascimento, como ouvinte. A 

pauta apresentada foi: 1) Apreciação da Ata nº 001/2023, referente à 

Reunião Ordinária realizada em 31/01/2023; 2) Apreciação da Ata nº 

002/2023, referente à Audiência Pública do Plano Municipal Cultura, 

realizada em 01/03/2023; 3) Apreciação da proposta de Projeto de Lei que 

dispõe sobre o Plano Municipal de Cultura de Irati - Paraná, conforme 

aprovado e incluídas as alterações propostas pela Sociedade Civil em 

Audiência Pública realizada em 01/03/2023; 4) Assuntos diversos. A reunião 

foi presidida pelo conselheiro Leonardo e secretariada pela conselheira 

Milene. Às 19h, o presidente Leonardo fez a abertura oficial da Reunião 

Ordinária, passando a gravar a mesma, e orientando os demais conselheiros 

para que se manifestassem pela autorização desta gravação. O presidente 

Leonardo mencionou que as Atas nº 001/2023 e nº 002/2023, a serem 



apreciadas, haviam sido enviadas a todos os membros do CMC, tanto por E-

mail quanto por WhatsApp, para leitura prévia. Desta maneira, qualquer 

questionamento ou pedido de alteração em relação ao texto presente nas 

mesmas poderia ser apresentado em discussão. Neste momento houve a 

entrada, na reunião, do conselheiro 9) Marcelo de Ávila Francos, 

representante governamental titular da Secretaria Municipal de Indústria e 

Comércio. Não havendo manifestação, as Atas nº 001/2023 e nº 002/2023 

foram colocadas em votação, e aprovadas por unanimidade de votos entre 

os presentes. Em seguida, o presidente Leonardo colocou para deliberação 

as alterações solicitadas em Audiência Pública Municipal para o Plano 

Municipal de Cultura. O presidente Leonardo fez a leitura dos trechos 

destacados em vermelho (transmitindo o documento de forma virtual), que 

foram inclusos/modificados. A conselheira Nelsi Antonia Pabis solicitou ainda 

que fosse incluso o Grupo de Canto Polonês no Plano Municipal de Cultura. 

O Presidente Leonardo pediu à mesma, que repassasse então, um parágrafo 

sobre o histórico do grupo a ele até sexta-feira, 10 de março, a fim de que 

houvesse tempo hábil de encaminhar todos os documentos para a 

Procuradoria Municipal, os quais deverão enviados à Câmara Municipal de 

Vereadores para aprovação. A conselheira Nelsi acenou positivo e o 

presidente Leonardo ainda comentou que mais duas inclusões seriam feitas 

no Plano: Centro Cultural do Guamirim e Casa da Memória Étnica de 

Gonçalves Junior, espaços os quais ele já estava aguardando as 

informações que seriam inclusas ao documento. O conselheiro Herculano 

pediu a palavra e argumentou sobre a sua proposta, feita durante a 

Audiência Pública Municipal de Cultura, em relação à existência de um 

material de divulgação permanente da Cultura do Município. O presidente 

Leonardo comentou que fora colocado um texto em relação a esse pedido, 

mostrando o mesmo redigido em vermelho no documento que estava sendo 

apresentado na reunião. O conselheiro Bráulio ainda perguntou se seria 

dada uma atenção especial ao Centro Cultural Clube do Comércio, 

considerando a necessidade de fundos para manutenção do espaço. A 

conselheira e secretária municipal de Cultura e Turismo, Samanta Regina 

dos Santos Ferreira, pediu o uso da palavra e reiterou que, naquilo que tange 

ao compromisso entre o Poder Público e o referido espaço, está sendo 

cumprido e que, embora ela mesma saiba que o aluguel é simbólico e que 

não cobre muitos dos custos, afirmou que, neste momento, seria o que a 

gestão consegue fazer. O presidente Leonardo comentou também que esse 

aluguel está sendo pago em consequência do uso de uma sala que está 

abrigando o acervo da Casa da Cultura e que, ele não ficará neste espaço 

em caráter permanente. Sendo assim, o aluguel também não será 

permanente. Por isso, é de extrema importância que o Clube do Comércio se 



adeque às normas necessárias para fazer a captação de recursos por editais 

e leis de incentivo para que, além de suas necessidades de manutenção, 

possa continuar desenvolvendo projetos que são de extrema importância 

para a sociedade iratiense. A 1ª Secretária Milene pediu o uso da palavra e 

comentou que, em 2022, houve a possibilidade de angariar recursos para o 

Clube do Comércio por meio do edital de fomento à Cultura “Paraná 

Criativo”, e que isso somente não foi possível por conta da documentação 

que estava incompleta. Porém, agora que ela está completa, é possível 

acessar vários recursos e fomentar as atividades do Clube do Comércio de 

forma independente e permanente, colocando-se à disposição para auxiliar 

naquilo que fosse preciso. Milene também solicitou mais um minuto de fala e 

comunicou sobre a rescisão do contrato feito entre Secretaria de Estado da 

Cultura (SEEC) e Universidade Estadual de Ponta Grossa (UEPG), pelo qual 

ela atuava como Agente Regional de Cultura, comunicando que a partir de 

então ela não exerce mais esse cargo, e fez um agradecimento aos 

membros do conselho por terem a indicado para a vaga e também pela 

confiança em realizar tal trabalho, que resultou na implementação de 100% 

do Sistema Municipal de Cultura, que teve em sua última fase a realização 

da Audiência Pública Municipal de Cultura e a aprovação do Plano Municipal 

de Cultura. Após essas falas, o presidente Leonardo colocou o Plano 

Municipal de Cultura com as alterações propostas para discussão e, em 

seguida, o mesmo fora colocado para votação, tendo sido aprovado por 

todos os presentes. Por último, o presidente Leonardo colocou em discussão 

a pauta final desta reunião, assuntos diversos e comentou sobre a 

importância do trabalho realizado pelos ARC’s e a preocupação dos 

municípios na descontinuidade deste programa, justamente no momento em 

que se percebe um grande avanço nas políticas de cultura do estado. 

Também comentou que no grupo do qual o mesmo faz parte, enquanto 

conselheiro, do Conselho Estadual de Cultura (CONSEC) do Paraná, essas 

falas estão bastante evidentes. O mesmo também comentou que estão 

sendo atualizadas as informações do município no Sistema Nacional de 

Cultura e que todas as alterações e aprovações de leis serão “upadas” neste 

sistema, garantindo a vinda dos recursos de incentivo fiscal para a cultura de 

Irati. Leonardo também comentou sobre as divulgações dos Sábados 

Literários, que estão ocorrendo nos grupos de WhatsApp da Cultura e 

também nas redes sociais e falou da importância e de como se constroem 

projetos culturais permanentes, cheios de sentido, convidando a todos para 

as próximas edições e também convidou aos conselheiros presentes para o 

lançamento do livro “Terra Dobrada: coragem, fé e resiliência”, de Dagoberto 

Waydzik, na próxima sexta-feira, 10 de março, no Centro Cultural Clube do 

Comércio, a partir das 19h. A conselheira e secretária municipal Samanta 



pediu novamente o uso da palavra e comunicou que a Secretaria Municipal 

de Cultura e Turismo fará, nos próximos dias o lançamento de dois projetos: 

o retorno do trenzinho, no Parque Aquático e de Exposições Santa 

Terezinha, por meio da contratação de empresa terceirizada, que fará a 

manutenção deste equipamento, e que também o servidor José Maria da 

Grácia Araújo, o “Zéca Araújo”, como chamamos, passará a integrar a equipe 

responsável por fazer a animação dos dias em que o trenzinho funcionar. 

Samanta também comunicou que o segundo projeto retomará a banda 

marcial, que levará o nome do Maestro Rondon. O conselheiro Herculano 

também pediu a palavra e comentou que estão chegando nas fases finais 

para o lançamento do Projeto Irati em Imagens, concurso de grande renome 

e relevância na cidade. Por fim, o presidente Leonardo comentou que, assim 

que entrem para expediente e votação no Poder Legislativo, é importante 

que este Conselho se faça presente na sessão da Câmara em que serão 

aprovados os projetos de leis que foram encaminhados para a Casa de Leis, 

a fim de demonstrar a preocupação e o envolvimento do grupo com o 

fortalecimento das políticas culturais do município. Nada mais havendo a 

tratar, encerrou-se a reunião ordinária, e eu lavro a presente ata, que vai ao 

final assinada: por mim, Leonardo Schenato Barroso, presidente; por Milene 

Aparecida Padilha Galvão, 1ª secretária; por Edson Santos Silva, vice-

presidente; e por Herculano Batista Neto, 2º secretário. 
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